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Comunicado 266 
 
 

Anuncia alcaldía Xochimilco que en 2023 no habrá subejercicio 
 

• Personas congresistas cuestionan al alcalde el desabasto de agua, eliminación 
de programas y destino de recursos en sueldos y servicios personales 
 

24.11.23. En un marco de transparencia y rendición de cuentas, el alcalde de Xochimilco, 
José Carlos Acosta Ruiz, informó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso de la Ciudad de México, que al cierre del Ejercicio Fiscal 2023 no registrarán 
subejercicio, debido a que sólo faltan por ejercer 10 millones 759 mil pesos. 
 
La diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) 
señaló que la problemática en materia de desabasto y distribución del agua en la alcaldía 
requiere urgente atención; en este sentido, añadió que el 40 por ciento del agua se 
desperdicia derivado de las fugas existentes en la infraestructura. Además, invitó al titular 
a seguir generando acciones que garanticen la seguridad y tranquilidad de las mujeres 
en Xochimilco. 
 
A nombre del PRI, la legisladora Mónica Fernández César cuestionó la reducción del 
presupuesto modificado al Capítulo 4000, por ello preguntó qué programas dejarán de 
percibir recursos y cuántas personas se verán afectadas. En contraste, dijo, se proyecta 
un aumento de 55 millones de pesos al Capítulo 3000, “qué partidas recibirán mayor 
presupuesto y como beneficiará a los habitantes de la demarcación”.  
 
Al analizar las cifras correspondientes al gasto implementado en los diversos rubros 
informados, el congresista Ricardo Rubio Torres (PAN) expresó su preocupación por el 
elevado recurso destinado a sueldos y servicios personales y la falta de apoyo a obras y 
ayudas sociales. 
 
El diputado José Fernando Mercado Guaida (MORENA) se sumó al llamado para que 
continúen los trabajos de mantenimiento del drenaje e infraestructura hidráulica, que 
evitan las fugas de agua; y consideró correcto que no se paguen las obras que no han 
sido concluidas y los insumos que no se han entregado, por lo que el manejo de los 
recursos de la alcaldía es responsable. 
 
Xochimilco, primera alcaldía con posibilidad de obtener el reconocimiento de 
“Barrios Mágicos” 
 
En la ronda de respuestas, el titular de la alcaldía Xochimilco, José Carlos Acosta Ruiz, 
informó de los trabajos de mejoramiento urbano realizados a partir de un recorrido 



 

 
 

COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN 

 
 

Donceles # 8, 1er piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06010, Ciudad de México, 
 comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

realizado con la diputada Álvarez Camacho por esta demarcación en el mes de julio, que 
incluyeron podas de árboles y cambio de luminarias, que concluirán en breve. 
 
En materia de seguridad, señaló que en coordinación con la policía se han realizado 898 
remisiones a juzgado cívico, 565 a Ministerio Público y 629 detenidos; además que se 
efectuó la adquisición de tres patrullas y tres motocicletas. 
 
Destacó que Xochimilco es la primera demarcación de la capital con la posibilidad de 
obtener el reconocimiento de barrios mágicos, a propuesta de la Secretaría de Turismo 
federal; y que ha tenido un incremento en la cantidad de visitantes que recibe. 
 
Respecto a la muerte de perros en el Bosque de Nativitas, afirmó que se hace patrullaje 
constante para detener a los asesinos de animales.  
 
En cuanto a los canales de Xochimilco, aseguró que no hay falta de agua ni desecación, 
y que se tiene una correcta regulación por parte del personal de Servicios Urbanos; y 
que este año, al igual que el anterior, se destinaron 50 millones de pesos para cambio 
de la red de drenaje, que evitan que se viertan aguas negras a los canales. 
 
En su mensaje final el alcalde aclaró la inquietud del destino de los recursos para el 
artículo 4000, respectivo a transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas, y 
comentó que en el ejercicio presupuestal 2023 se destinaron 32 millones de pesos a 
programas sociales y se tiene contemplado aumentar dos millones más en 2024 para 
llegar a 34 millones. De la misma manera, aseguró que se asignan 2 millones de pesos 
para la atención de los seres sintientes, para jornadas de protección, esterilización y 
concientización sobre su cuidado. 
 
En su exposición también detalló que el Sistema Cutzamala no abastece a la 
demarcación territorial, “el agua proviene de los pozos que aquí tenemos”, agregó que 
se cuenta con 62 pozos de distribución y dos acondicionados para abastecimiento de 
pipas. 
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